

Capitanes

**(02-09-2024).- Jörg Schuler...**

Es el CEO de Diehl Aviation, empresa alemana que acaba de anunciar una inversión de 45 millones de dólares en Querétaro para instalar su primera planta de manufactura, que empezará a operar en 2025. Es un plan de inversión conjunta con la francesa Thales para fabricar compartimentos superiores para el modelo de Airbus A220.

Perfilan agenda

Hace unos días el Consejo Nacional Empresarial Turístico (CNET), liderado por Braulio Arsuaga Losada, llevó a cabo una reunión con Josefina Rodríguez Mora, la próxima Secretaria de Turismo.

Dicho encuentro se celebró durante la Asamblea General Ordinaria del organismo, en la que los empresarios y líderes de cámaras y asociaciones turísticas que conforman al CNET expusieron a la futura funcionaria federal las necesidades de las industrias que integran a este sector, que actualmente representa 8.4 por ciento del PIB nacional y genera 4.9 millones de empleos.

Arsuaga Losada entregó a Rodríguez Mora el documento "El Turismo: poderoso instrumento para impulsar la prosperidad compartida", en el que el sector expresa puntualmente los requerimientos para impulsar dicha industria.

El estudio delinea la columna vertebral de la política turística para el próximo sexenio, además de contener los retos y oportunidades de la industria y estadísticas del comportamiento sectorial que ha sufrido los estragos de la pandemia, huracanes e inseguridad.

La sucesora de Miguel Torruco expresó su interés por colaborar estrechamente con los empresarios del sector turístico para retomar la promoción del turismo en México.

La política turística se edificará sobre cuatro pilares: social, sustentable, digital y gubernamental, con énfasis en la diversificación del mercado.

Fibras 'cazadoras'

Las Fibras mexicanas van de "caza" a la Gran Manzana.

La sexta edición del FIBRA DAY 2024, organizado por la Asociación Mexicana de Fibras Inmobiliarias (Amefibra), se llevará a cabo el próximo 5 de septiembre en Nueva York y en esta ocasión quieren atraer inversionistas extranjeros mediante las oportunidades que ofrece el nearshoring en el sector inmobiliario mexicano.

El organismo que preside Salvador Daniel Kabbaz Saga ofrecerá un ciclo de conferencias en el que se analizará el mercado de las Fibras y su impacto en la economía de México. Todo bajo el marco de otro evento, el "Mexico Investment Week", promovido por la Asociación Mexicana de Capital Privado (Amexcap) y la Bolsa Institucional de Valores (Biva).

Se espera que asistan directivos de los sectores inmobiliario y financiero de México y Estados Unidos, como Arturo Sarukhán, ex Embajador de México en Estados Unidos, y Jorge Alegría, director general de Grupo BMV.

También participarán las 15 Fibras que conforman la Asociación.

Actualmente, las Fibras administran más de 2 mil propiedades en los sectores comercial, industrial, hotelero, de oficinas, educativo y de autoalmacenaje, con un valor de activos combinados por 827 mil de millones de dólares al segundo trimestre de 2024.

### Avance seguro

La insurtech mexicana Momento Seguros surgió hace poco más de un año y ya está en proceso de expansión.

En agosto del año pasado, la aseguradora de autos que capitanea Lois Rogel empezó a operar luego de levantar 10.5 millones de dólares en capital de riesgo y obtener la autorización de la Comisión Nacional de Seguros y Fianzas.

La Ciudad de México fue el termómetro de operación de la aseguradora de autos, que ofrece pólizas mensuales y anuales, empleando un modelo de riesgo con base en Inteligencia Artificial.

Ahora, la compañía expande su presencia a Querétaro, Hidalgo y Puebla.

El mercado de seguro automotriz ronda los 140 mil millones de pesos, de los cuales Momento Seguros abarca apenas el 0.01 por ciento, pero ante el rápido crecimiento que registra prevé captar uno por ciento el próximo año.

Como dato, las ventas mensuales de la empresa se han quintuplicado de diciembre a agosto pasado, y en lo que llevan en el mercado han logrado colocar más de 3 mil 500 pólizas.

La compañía cuenta con el respaldo de la reaseguradora multinacional suiza Swiss Re, la cual absorbe una parte del riesgo de cada póliza, lo que le permite crecer en coberturas.

Entre los fondos que apoyan a la insurtech están Y Combinator y Foundation Capital.

### Se abren vacantes

Una de las industrias que conforman la manufactura nacional es la de moldes y troqueles, en que hoy en día existe un déficit de mano de obra.

El faltante va de mil 800 a 2 mil técnicos al año, según The International Special Tooling & Machining Association (ISTMA), que en México preside Eduardo Medrano.

Un especialista en moldes con carrera técnica tiene una perspectiva de futuro muy segura, pues pueden empezar ganando 10 mil pesos y en tres años duplicar su salario.

En el País, los principales demandantes de los moldes y troqueles son el sector automotriz, aeroespacial y médico.

Durante 2023 -último dato disponible- las importaciones de estos componentes aumentaron 55 por ciento y alcanzaron mil 52 millones de dólares.

Los estados líderes en la importación de moldes y troqueles son Nuevo León, Baja California, Querétaro, Coahuila y Guanajuato.

capitanes@reforma.com

Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo

**ESTA NOTA PUEDES ENCONTRARLA EN:**

<https://www.reforma.com/capitanes-2024-09-02/op277565>

Fecha de publicación: 02-09-2024